
平成 31 年４月 12 日 

 

全 員 協 議 会 会 議 録 

 

開催日時   平成 31 年４月 12 日（金） 10 時 00 分 ～ 12 時 14 分 

場   所  第３常任委員会室 

協議事項   第４回議会報告及び市民との意見交換会について 

出席議員  

（欠席議員） 
25 名（欠席議員： 宮城力議員） 

当局出席者  なし 

議会事務局 

出席者 
局長、課長、平田係長、大城担当主査、渡嘉敷、棚原 

会議概要  

１．第４回 議会報告及び市民との意見交換会 開催要項について  

 

≪広報広聴委員長より目的、班構成、担当地区、各委員会の報告テーマ、周知

方法等について説明を行う。≫ 

 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 又吉亮委員が自治会長会へ協力依頼を行った

際、同会より要望があったことについて報告したい。 

○又吉 亮 委員 先日、自治会長会より「参加者の発言時間が長くならないよ

う、司会がしっかり時間配分を考慮していただきたい。」「議会報告の時間

を短くし、意見交換の時間を長くしていただきたい。」との要望があり、議

会報告の時間配分については、各委員会の発表時間である 10 分を厳守し、議

会報告を 35 分以内にするよう努めると回答した。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 参加者の発言時間については、当日配付する資

料１により、意見交換を行う前に司会から注意を促していただきたい。また、

本日、資料２は配付していないが、これまでの政策提言に対する取り組み状

況について当局へ資料要求を行っているところである。 

  平成 31 年度政策形成サイクルについて、前回までと異なる点があるため、

説明したい。意見交換会等によって集約された意見のうち、議会運営に関す

ること等については、比較的早めにまとめることが可能と考えられることか

ら、議会全体意思決定を２つに分けることによって例年と比較して市民への

回答を早期に行うことができるようになった。 

○桃原功 議員 広報チラシについて、駐車場も明記してはどうか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 車で来場することが前提との誤解を招くおそ

れもあるため、次回以降に検討したい。 

○知念秀明 議員 議会報告の時間を厳守するようにとのことだが、開始時間も



厳守すべきではないか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 各班においては、開始時間も厳守するよう努め

ていただきたい。 

○上地安之 議長 請願第１号「宜野湾市平和な空を守る条例」制定に関する請

願や、辺野古新基地建設に伴う埋め立ての是非を問う県民投票に関する意見

が集中する懸念があるが、どのように対策を行うのか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 議会での審議経過等について資料をまとめて

まいりたい。当日は、資料に沿って回答を行うこととしたい。 

○山城康弘 議員 議員の見解等についての質問にはどのように対応するのか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 意見交換会はあくまでも議会として行うもの

であることから、会派や議員個人の見解を答えるのは控えていただきたい。 

○石川慶 議員 そのような質問の場合は司会が答弁するのか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 参加議員が回答することとなる。 

○宮城克 議員 資料１の（１）に「会議の進行を乱す恐れがあると認められる

方は参加できません。」とあるが、誰が判断するのか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 酒気を帯びている方等が対象となるが、それ以

外の場合は司会が判断していただきたい。 

○岸本一德 議員 参加者からの質疑に回答する際は、一人に任せるのではく、

議員全員で相談して回答するくらいの余裕が必要と考える。 

○呉屋等 議員 資料１に、「ご意見やご質問は一問ずつ」とあるが、答弁に対

する再質問の回数も定めておく必要があるのではないか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 再質問は時間に余裕がある場合に認めること

とし、原則として質問は１回としたい。 

（「異議なし」という者あり） 

 

２．議会報告内容（総務・経済建設・福祉教育）の説明について 

 

≪各委員会から議会報告の内容について説明を行う。≫ 

 

○伊佐哲雄 議員 総務常任委員会の資料の最後に議員紹介や市議会としての

まとめ等が記載されているが、他の委員会と統一する必要があるか。 

○玉城健一郎 広報広聴委員長 各分科会で検討していただきたい。 

○桃原功 議員 スライドの説明をする際は、「次は」と紹介するのではなく、

頁数を読み上げることで途中から参加した市民もわかりやすいと考える。 

○岸本一德 議員 経済建設常任委員会の報告資料に市道の地図が掲載されて

いるが、見えにくいため、該当する市道に色を付けてはどうか。 

○宮城克 議員 色付けしてまいりたい。 

○呉屋等 議員 総務常任委員会で紹介する普天間飛行場周辺まちづくり事業

及びがんばる商店街活動支援事業の事業費や財源も記載してはどうか。 

○宮城政司 議員 記載してまいりたい。              以上 

 


